

COLOMBIA >

## António Guterres, secretario general de la ONU, desde la COP16, le pidió al mundo una "inversión significativa" para salvar la naturaleza

Guterres, en la inauguración de la COP16 que se realiza en Cali, Colombia, pidió a los países asistentes "pasar de las palabras a los hechos"

Por Daniel Mauricio Rodríguez Sevilla

21 Oct, 2024 08:54 a.m. CO



El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres estuvo en la inauguración de la COP16 en Cali, Valle del Cauca - crédito Seth Wenig/AP Foto

El secretario general de la ONU, António Guterres, lanzó un llamado urgente a la acción en la apertura de la Conferencia de las Partes sobre Biodiversidad (COP16) en Cali, Valle del Cauca. En su mensaje, Guterres subrayó que el manejo global de la biodiversidad está lejos de cumplir con los objetivos establecidos y exhortó a los líderes mundiales a tomar medidas concretas para revertir el deterioro ambiental.



Te puede interesar:

Rigoberto Urán se refirió al grito de "fuera Petro" en el 'Giro de Rigo' y le envió mensaje al Presidente: "Aquí estamos listos"

Guterres destacó que el Marco Mundial para la Biodiversidad, aprobado en la COP15 de Kunming-Montreal, ofrece una hoja de ruta para restaurar la relación entre la humanidad y los ecosistemas del planeta. Sin embargo, recalcó que los avances hasta el momento han sido insuficientes: **"No vamos por el buen camino", expresó. "Nuestra tarea en esta COP es pasar de las palabras a los hechos".**

El secretario general de la ONU insistió en que el bienestar humano está profundamente vinculado a la salud del planeta. Señaló que la destrucción de la naturaleza tiene efectos devastadores no solo en el medio ambiente, sino también en la estabilidad social y económica.

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

**FRONTERAS AFUERA**  
Laureano Pérez Izquierdo te cuenta que pasa en el mundo

REGISTRATE GRATIS >

Agencia paramilitar de tierras rescatada por el ejército que pertenecía al paramilitar 'Jorge 40': será entregada a campesinos

Lluvias de la primera semana de noviembre mejoran los niveles de los embalses: Chingaza sobrepasó el 45%

"Destruir la naturaleza inflama los conflictos, la ira y la enfermedad, alimenta la pobreza, la desigualdad y la crisis climática", explicó. Añadió que esta degradación también daña el desarrollo sostenible, los empleos verdes, el patrimonio cultural y el Producto Interno Bruto (PIB) de las naciones.



Te puede interesar:

Estas son las primeras exigencias de Shakira para su gira 'Las mujeres ya no lloran': parte de su equipo será el mismo de Taylor Swift y Beyoncé



Antonio Guterres insistió en que el bienestar humano está profundamente vinculado a la salud del planeta - crédito Eduardo Munoz/REUTERS

En este sentido, Guterres advirtió que el colapso de los servicios que la naturaleza ofrece, como la polinización o el suministro de agua limpia, tendría un impacto económico catastrófico, estimado en billones de dólares anuales. "Los más pobres serían los más afectados", subrayó, recordando que los países más vulnerables dependen en gran medida de estos recursos naturales para subsistir.

António Guterres enfatizó que los países deben desarrollar "planes claros" que alineen sus acciones nacionales con estos objetivos. Es crucial que los gobiernos cumplan con sus compromisos financieros, especialmente aquellos que apoyan a los países en desarrollo. **"Debemos salir de Cali con inversiones significativas en el Fondo Mundial para la Biodiversidad y con el compromiso de movilizar otras fuentes de financiación pública y privada"**, dijo Guterres, instando a las naciones más ricas a redoblar sus esfuerzos.

Otro punto significativo que abordó fue la necesidad de una mayor responsabilidad por parte de quienes se benefician de los recursos naturales. Guterres subrayó que estos actores tienen la obligación de contribuir activamente a la protección y restauración de la biodiversidad. Además, insistió en que los países en desarrollo, que son a menudo los más explotados en términos de recursos, deben recibir un trato justo y apoyo adecuado.

António Guterres puso un enfoque particular en el tema del 'ADN digitalizado', que es utilizado en investigaciones científicas y contribuye al crecimiento económico, pero de cuyos beneficios los países en desarrollo no siempre participan de manera justa. **"Los países en desarrollo no se benefician equitativamente de estos avances, a pesar de albergar una riqueza extraordinaria"**, destacó.



El secretario general de la ONU puso un enfoque particular en el tema del 'ADN digitalizado' - crédito Athnt Perawonmetha/REUTERS

**COLOMBIA**  
Lo más relevante de lo que pasó en Colombia seleccionado por nuestro equipo de editores y en tu correo diario

**REGISTRATE GRATIS >**

#### Te Recomendamos

- 1 "Fuera Petro": este fue el momento en que ciclistas se enojaron con el presidente en el 'Giro de Rigo' en Medellín 
- 2 Se conocen las identidades de los militares que fueron capturados por "traficar" con el armamento del Ejército Nacional 
- 3 Pensionados que no quieren dejar su trabajo deben saber esto que establece la reforma de Petro para las empresas 
- 4 Salario mínimo 2025: así sería el aumento del auxilio de transporte si se aprueba proyección del Ministerio de Hacienda 
- 5 Daniel Quintero arremetió contra quienes gritaron "Fuera Petro" en medio del "Giro de Rigo" en Medellín 

El secretario general de la ONU instó a que los debates en Cali logren materializar el mecanismo acordado previamente para garantizar que, cuando se compartan recursos genéticos, también se compartan los beneficios de manera justa. "Debe implicar a toda la sociedad como la COP de la gente, y debe reforzar el papel de los pueblos indígenas y las comunidades locales", señaló.

Finalmente, Guterres elogió el papel de los pueblos indígenas como los verdaderos guardianes de la biodiversidad. Preciso la importancia de incorporar sus conocimientos ancestrales en las estrategias globales para la conservación del medio ambiente. **"Su conocimiento y custodia deben estar en el centro de la acción sobre biodiversidad a todos los niveles"**, concluyó.



En la COP16, Antonio Guterres elogió el papel de los pueblos indígenas como los verdaderos guardianes de la biodiversidad - crédito César Carrión/Presidencia

A lo largo de las sesiones que se llevarán a cabo hasta el 1 de noviembre, se espera que los delegados discutan y acuerden mecanismos de financiación y justicia en el acceso y uso de los recursos genéticos, con el objetivo de cumplir con las metas trazadas en el Marco Mundial para la Biodiversidad y asegurar un futuro más sostenible para el planeta.